

Konzept der Radklinik-LU

Ziel

Bessere Integration von Randgruppen (z.B. Flüchtlinge) durch sinnvolle Beschäftigung in kleinen Gruppen und höhere Mobilität durch die Nutzung von Fahrrädern

Ausgangslage

Flüchtlinge bleiben häufig im Gastland isoliert, weil die Möglichkeiten zur Integration (z. B. Behördengänge, Sprachkurse, Café „Freundschaft“/„Badgass“ usw.) aus den unterschiedlichsten Gründen (Unkenntnis, Aufwand, Angst, Mangel an Eigeninitiative usw.) zu wenig genutzt werden. Konsequenz sind Langeweile und Unzufriedenheit bei den Flüchtlingen und verzögerte Integration mit entsprechend höheren Kosten für das Gastgeberland.

Funktionsfähige eigene Fahrräder erhöhen die Mobilität, fördern dadurch die Integration und können zu mehr Lebensfreude beitragen.

Gemeinsame Reparatur der benötigten Fahrräder durch Flüchtlinge und Deutsche bedeutet Hilfe zur Selbsthilfe und erleichtert die Überbrückung der vorhandenen Sprach- und Kulturgrenzen.

Arbeitsweise der Radklinik

Gespendete Fahrräder werden gesammelt, überprüft, verkehrsfähig repariert und den Flüchtlingen zur Verfügung gestellt. Flüchtlinge werden angeleitet, auch an ihren eigenen Rädern kleine Reparaturen durchzuführen:

- Fahrräder werden gegen einen **Eigenbeitrag** in Form von Mithilfe (bevorzugt) oder einer Ersatzteilpauschale (10 – 20 € je nach Art des Rades) abgegeben
 - Der Eigenbeitrag soll bessere Behandlung des Rades sicherstellen
- Fahrräder sind **funktionsfähig** und genügen den Anforderungen der **StVO**
 - Zu jedem Rad gehört ein passendes **Fahrradschloss** (Nicht in StVO)
 - Fahrradhelme (Nicht in StVO): werden zusätzlich angeboten
- Der Eigentumsnachweis erfolgt durch einen **Fahrradpass**
 - In Abstimmung mit Polizei und ADFC (Allgemeiner Deutscher Fahrradclub)
- **Ersatzteile** werden soweit wie möglich aus alten Rädern **wieder verwendet**
 - Verbleibende fehlende Teile werden möglichst im lokalen Radhandel gekauft

Fahrradfreundliches Umfeld

Bereitstellung und Reparatur von Fahrrädern ist bei weitem nicht ausreichend. Je nach Bedarf/Interesse gestalten wir weitere Aktivitäten im Fahrrad-Umfeld wie Radausflüge Verkehrsschulungen und viele andere.